

*Les professionnels cubains de la  
santé fêtent leurs 25 ans au  
Guatemala*

---



Guatemala, 5 nov (RHC) Les professionnels de la brigade médicale cubaine au Guatemala célèbrent ce dimanche le 25ème anniversaire de leur présence pour apporter la santé et semer l'amour dans les communautés les plus éloignées, les plus pauvres et les plus défavorisées de ce pays.

L'ambassadeur de l'île des Caraïbes au pays du quetzal, Nazario Fernández, a qualifié cette date d'événement important et a appelé à la dédier à son principal architecte, le commandant en chef de la révolution Fidel Castro.

"C'est lui qui a pris la décision, à ce moment tragique de l'Amérique centrale, d'envoyer rapidement un contingent de médecins pour sauver des vies lorsque l'ouragan Mitch a dévasté la région", a-t-il rappelé lors d'une cérémonie émouvante organisée dans le département de Jutiapa, dans l'est du pays.

Parmi les personnes présentes, il a souligné le collaborateur de Camaguey Armando Rodríguez, spécialiste en médecine générale intégrale, qui a fait partie du premier groupe qui a commencé la coopération au Guatemala, et qui a ensuite effectué des missions au Venezuela, aux Seychelles, au Brésil et qui est revenu il y a deux ans et demi au Guatemala.

Le représentant diplomatique de Cuba dans ce pays a souligné l'amour aux autres, le sentiment de dévouement que tous les professionnels en blouse blanche pratiquent quotidiennement.

L'île bénéficie également de la solidarité du peuple guatémaltèque, a déclaré Nazario Fernández, pour qui les médecins grandissent avec la noblesse de ce pays frère, au contact de son peuple humble, amical et reconnaissant.

Devant les brigades de Jutiapa et Jalapa, les autorités sanitaires locales et les diplômés guatémaltèques de l'École latino-américaine de médecine de La Havane, la coordinatrice générale Mariheta Cutiño a détaillé les étapes de la collaboration.

Les 440 professionnels sont répartis dans 16 des 22 départements, 107 municipalités sur 340, dans 16 hôpitaux, 12 centres de soins maternels et infantiles complets, 94 postes, 47 centres, 12 zones de santé, 33 unités de soins permanents et quatre centres ophtalmologiques, a-t-elle expliqué.

"Nous sommes ici, et également présents dans 59 autres États, parce que nous avons été formés au principe de solidarité, qui se retrouve dans notre éthique, dans notre comportement", a déclaré Mariheta Cutiño.

Elle a remercié le Guatemala d'avoir été aux côtés de Cuba pendant ces 25 années, de nous avoir permis de faire partie de leurs équipes de travail, de leurs familles, et de ce qu'ils nous ont appris, a-t-elle souligné.

Elle a réaffirmé l'engagement moral de continuer à contribuer à la santé des peuples du monde et, bien sûr, du peuple guatémaltèque et elle a remercié tout le monde et a insisté pour que la solidarité entre Cuba et le Guatemala continue à vivre.

Depuis Baja Verapaz ou Santa Rosa, Escuintla, Cobán, Nebaj, Totonicapán, San Marcos, le lointain et jungle Petén, les messages sur les réseaux sociaux faisant allusion à l'anniversaire se distinguent.

Les membres de la mission Milagro de Villa Nueva, la capitale, qui ont renforcé la Brigade médicale cubaine en 2006, ont déposé une gerbe devant le monument à José Martí, sur l'avenue Las Américas, située au centre de la ville.

Le passage dévastateur de l'ouragan Mitch en Amérique centrale, le 5 novembre dernier, a ramené les précurseurs de cette histoire de coopération altruiste et humaniste entre deux peuples frères.

(Source:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/338539-les-professionnels-cubains-de-la-sante-fetent-leurs-25-ans-au-guatemala>



**Radio Habana Cuba**